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! ! 本报讯“海葵”袭击上海，狂风
暴雨中，群众转移安置工作落实得
如何？防汛一线的泵站是否运行正
常？坚守岗位的职工是否一切安好？
昨天下午，正是风最大、雨最疾之
时，市委书记俞正声，市委副书记、
市长韩正分别前往转移人员临时安
置点、防汛排水泵站和干道路口，实
地察看防汛防台工作，慰问转移安
置人员和坚守在防汛一线的职工群
众，叮嘱大家要全力以赴、毫不松
懈，切实按照市委、市政府部署，扎
扎实实做好防范和抢险应急工作。
昨天下午，俞正声与市委常委、

市委秘书长尹弘，驱车穿越市区，前
往受台风影响较大的奉贤区海湾
镇，察看转移人员安置工作。在海湾
镇 !个安置点之一的星火学校，目

前已容纳了 "#$$多名转移人员，其
中大多数是在海湾镇农场工作的外
来务工人员及其家属，台风来临前
夕，他们就已被陆续从可能存在危
险的居住房屋内转移到星火学校的
教室、体育馆和食堂。俞正声来到这
里，与大家交谈，了解安置点的饮食、
卫生和医疗救助情况。安置点内的转
移人员告诉市领导，镇里的转移工作
很及时，在安置点有客饭吃，供水充
足，环境卫生，在这里待着很安心。俞
正声告诉大家，不要着急，要在这里
坚持两天，一切以安全为重。
奉贤区海湾碧海金沙的风力一

度达到 "%级，俞正声来到这里，了
解游乐设施关闭、人员转移等防汛
防台要求的落实情况。工作人员告
诉市领导，游乐场昨天就已关闭，人

员都已全部转移，安全防范工作已
全部落实到位。
当俞正声一行赶到顾戴西路下

立交时，看到这里车辆通行正常，没
有出现积水。市领导来到顾戴西路泵
站，了解积水强排等应急处理措施。
泵站负责同志表示，目前上海的所有
下立交均配套建设有泵站，一旦出现
积水，马上可以强排，从目前情况来
看，可以确保不出现严重积水。
随后，俞正声又来到市防汛指

挥部，听取台风“海葵”走势和目前
对上海造成影响的情况汇报，要求
密切关注台风造成的停电、积水等
问题，及时采取有力措施，把台风对
人民群众生活和城市运行的影响降
到最低程度。
在静安区民立中学，四层回廊

型教学楼已变身为临时安置点，&$'
位来自轨道交通 "(、)&号线工地的
外来务工人员被安置在这里，热茶
热饭、凉席电扇一应俱全。仅静安区
就已安置外来务工人员 (*++名。韩
正来到民立中学，向安置在这里的
来自安徽、江西等兄弟省市的建设
者问好，感谢大家为上海发展所作
出的贡献，询问大家在安置点的食
宿安排情况。他说：“台风来袭，确保
群众生命安全是第一位的。我们要
保证各工地现场安全，更要确保所
有建设者平安。在台风警报解除前，
要坚持安全第一，把职工群众安置
好。”据介绍，建工集团在全市各工
地的 , 万多名工人已全部转移安
置，安置点由各区县提供，建工集团
负责免费提供一日三餐和寝具。

狂风暴雨中的肇嘉浜泵站，!
台大型抽水泵机“全员上岗”，所有
工作人员坚守岗位，所辖区域道路
未见大面积积水。韩正与工人们一
一握手，感谢大家的全力付出。相关
负责人说，从 ,日下午 (时起，所有
泵机进行预抽空，做好迎接大暴雨
的准备。从昨天凌晨 &时到下午 &

时，!台泵机连续作战，台风警报解
除前，这样的值守会一直坚持。

肆虐的“海葵”把上海笼罩在多
年未见的风雨中，主要路口，全市近
*万名交警全员上岗，疏导交通，帮
助路人。在龙华路瑞宁路口，韩正向
值守的交警们表示亲切慰问，向暴雨
狂风中坚守岗位的全市交警表示衷
心感谢。他希望大家继续齐心协力，
确保人民群众安全和城市有序运行。

风最大雨最疾之时市民是否安好
俞正声韩正实地察看防汛防台工作慰问转移安置人员和一线职工群众
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! ! 红色预警，台风“海葵”裹挟
着狂风骤雨侵袭申城。紧急动员，
上海各新闻单位记者迎风而上，
冒雨出发，奔波在抗击台风的第
一现场，及时、迅速地发回全方位
的第一手信息。情系城市安全和
人民安危，镜头对准基层一线防
台防汛干部群众的全力以赴，笔
墨聚焦全市众志成城、迎战台风
的感人情景，新闻工作者以风雨
中的实际行动，肩负起作为媒体
人的独特使命和责任，也验证着
一年来“走基层、转作风、改文风”
带来的变化和成效。

(-)) 年 . 月中宣部等五部
门部署开展“走转改”活动以来，
上海新闻战线迅速行动、有力推
进、不断深化，率先开设“走转改”
报道专栏，率先建立“阅评、讲评、
考评”三项制度，率先设立“走转
改”专项奖励，静心研讨和推动新
闻业务改进创新。从主流传统媒体
到都市类媒体、网络媒体，从媒体
领导到青年编辑记者，全员参与、
全面覆盖。重视群众实践、重视群
众期盼、重视群众创造，上海新闻
工作者走进田间地头、社区工厂，
深入各行各业第一线，感知国情市
情，观察转型发展，体味百姓冷暖，
回应群众关切，以饱含深情的笔
触、清新鲜活的语言，推出了一大
批“接地气”、“有人气”的新闻报
道，受到了中央和市委、市政府领导的肯
定，得到了各基层单位的认可，也赢得了
广大群众的欢迎。中共中央政治局委员、
中央书记处书记、中宣部部长刘云山对上
海“走转改”活动行动快有力度、“走转改”
专栏报道有特色有创新给予了表扬鼓励。
基层，是新闻报道永不枯竭的源头

活水；群众，是新闻工作者毕生学习的最
好老师。解放日报记者王晓鸥上高原、进
农家、访牧民，一篇《民生，民生，夏拉
索！》，以生动的话语、形象的写真，描绘
了上海援藏工作扎实推进取得的显著成
效。文汇报“.-后”记者王星与同龄的郭
帅一起养鸡，边劳动边体验，边观察边采
访，记录下这位上海首批大学生村官的
“创业史”。上海广播电视台开辟“直通现
场”等栏目，记者们乘上社区穿梭巴士，
倾听老百姓对线路调整后的感受和意
见。冒着高温酷暑，深入越江隧道工地，
下到地下 %-米的工作井，了解重大工程
进度，体验建设者的辛劳。东方网在网站
首页头条推出“走基层 写民生 看发展”
活动专题。市新闻工作者协会青年记者
工作委员会开展“发现的力量”走转改优
秀作品评选和研讨活动。上海日报、劳动
报、新闻晨报、新闻晚报、东方早报、第一
财经等媒体也紧紧跟上，认真开展基层
蹲点调研采访活动，推出了“长三角城市
巡访”、“上海技工队伍紧缺现状调查和

思考”、“寻找今日马天民”、“破解
物管难题”、“转型样本”、“关注中
小微企业发展”等一大批有深度、
有影响的报道。

正如中共中央政治局委员、
市委书记俞正声所说，在“走转
改”活动中，上海新闻工作者深入
基层，反映一线干部群众的辛勤
工作，反映国家和上海的发展变
化，写出了很多好作品，让大家感
受到在我们身边有很多人在为国
家的发展努力奉献，感受到我们
的国家正在大家的共同努力下不
断发展前进。

与普通百姓面对面、心贴心，
为基层群众解难事、办实事，读
者、听众、观众就会为之动容、为
之赞叹。广播新栏目《直通 !!-》，
联通各类政府资源，整合各方社
会力量，为广大市民搭建一条政
策关怀、帮困解困的互助通道。为
彭浦街道 &- 多位贫困大学新生
牵线搭桥解决学费困扰；一位飞
行员在直播节目中找到了第一代
战斗机驾驶员，两人隔空敬礼，互
道珍重……电波中生动真实的故
事感动了市民，节目不仅提升了
收听率，还获得“中华慈善奖”的
殊荣。年年高温难耐，年年热线相
伴。今年，新民晚报·夏令热线在
与读者携手相伴的第 (-个年头，
正式开通新浪和上海滩两个微

博，尽力为网友们排忧解难，短短 %天，
就赢得了 ,*--余名粉丝的青睐，收到了
%--多条各类投诉，被亲昵地称为“小
夏”。而青年报推出《乘申崇三线享两小时
内换乘优惠，难！》系列报道，披露该线路
由于里程过长及上车买票环节设置的疏
漏，造成早高峰乘客赶到市区时已经错过
了 (个小时的换乘设限。小小 )元钱，却
事关民生福利。市交港局领导亲自致电记
者询问详情，职能部门与记者共同搭乘申
崇三线实地体验，听取乘客和驾驶员的意
见，谋求改进之策。一位记者感慨地说：
“一些日常生活的‘急难愁’的确不算什么
新鲜事，可对于遇上的老百姓来说，就是
最大的烦心事。媒体的‘走转改’报道就是
要深入反映群众的呼声和期盼，进一步增
进社会各界的理解沟通，发现并及时反映
问题，促进各项工作的改进和提高。”

一棵树，根扎得深，才会枝繁叶茂，
充满活力。市委常委、宣传部部长杨振武
表示，“走转改”活动关键是要落实在编
辑记者的采编行动中，使我们的报道真
正“让人们爱读爱听爱看”。这也是主流
媒体在互联网时代迎接挑战、巩固阵地、
发挥作用的重要法宝。上海新闻战线正
按照中央和市委的要求，进一步深化“走
转改”活动，力求走向深入、转得扎实、改
出成效，更好适应科学发展的新要求和
人民群众的新期待。 辛文

! ! ! !新华社快讯 今天上午 !

时许，海峡两岸关系协会会长
陈云林与台湾海峡交流基金会
董事长江丙坤在台北圆山饭店
开始举行两会恢复协商以来的
第八次领导人会谈。

据新华社高雄 !月 !日电

（记者 钱春弦 陈键兴）经海峡

两岸旅游交流协会!海旅会"与
台湾海峡两岸观光旅游协会
!台旅会"协商并达成共识，.月
(.日正式启动实施济南、西安、
福州、深圳 &个城市居民赴台
个人游。

海峡两岸旅游交流协会
会长邵琪伟 . 日在高雄召开

的第四届海峡两岸旅游交流
圆桌会议上宣布，新增海西地
区 )) 个城市 !包括浙江的温

州#衢州#丽水$江西的赣州#

抚州#上饶#鹰潭以及广东的

梅州#潮州#汕头#揭阳"居民
赴金马澎地区个人游 . 月 (.

日启动实施。

陈江会上午在台北举行

! 昨天$中

国大陆海协

会长陈云林

!左二"伉俪

抵台$ 并在

海基会董事

长 江 丙 坤

!右二"伉俪

及 郝 龙 斌

!中" 陪同

下$ 到台北

市立动物园

参观大猫熊

馆$现场也

摆放猫熊#

梅花鹿与长

鬃 山 羊 玩

偶$ 象征双

方互赠保育

类动物的情

谊
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! ! ! !本报讯 ),集大型系列
访谈节目《城市之光———上
海市区县文化建设访谈》将
从 .月 ))日起在上海广播
电视台艺术人文频道播出。
作为“科学发展、成就辉

煌”主题宣传的重点项目之
一，《城市之光》系列访谈节
目首次从上海 ),个区县宣
传部长的视角，畅谈深化文
化领域改革开放、激发文化
发展活力的方方面面，着重
透视区域文化的原创力、辐
射力、生产力和影响力。节目
介绍了各区县公共文化设
施、重大文化工程、文化创意
产业、群众性文化活动等多
方面情况，),个区县形成 ),

个文化建设样本，拼成了上
海文化建设的全景图。

该系列节目自 .月 ))日起每
周六、周日 ).：%-在 /01艺术人文
频道首播，次周双休日 ))：--重播。
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! ! ! !本报讯 （记者 郭剑烽
实习生 谭佳玮）今天上午，
宝山区与上港集团签订《上
港十四区整体转型开发协议
书》，标志着有“宝山水上明
珠”称号的上港十四区转型发
展项目全面启动。同时，上港
集团瑞泰发展有限责任公司
成立。上海市副市长沈骏出席
签约仪式并为新公司揭牌。
上港十四区原为配套港

口码头和工业仓储等用地，
主要承担集装箱储运功能。
根据 (-))年 *月 (-日市政
府批准的相关规划，按先基
础设施、后功能板块顺序实

施，上港十四区项目力争在
(-)(年三季度末开工，三年
呈现雏形，五年出形象。整体
转型开发建设后，上港十四
区将以生态绿化、商业商务、
休闲居住和配套服务为主体
功能，打造服务宝山滨江新
区的邮轮综合配套服务区、
高品质生活居住区和生态休
闲文化区，成为展示上海加
快转型发展、建设国际航运
中心的重要窗口，推动滨江
地区由生产性岸线加速向休
闲性、生活性岸线转变，使传
统工业区形态加速向现代
化、国际化的城市新区转变。

“宝山水上明珠”
将变身“重要窗口”

上港十四区整体转型开发项目上午启动

两岸旅游组织商定本月启动济南西安福州深圳赴台个人游


